



2025年、年頭のご挨拶

一般社団法人あぶくまエヌエスネット
代表理事 進士 徹

2025年（令和7年）が明けました。

本年も子どもたちから大人の層まで幅の広い体験交流事業を展開していき、同時に農業部門にもさらにグレードをアップして、関わる皆様に安心安全、そして美味しい作物をお届けできるように精進いたします。

どうぞよろしく願いいたします。

昨年2024年の振り返り

- 1, 体験交流部門；ぼんた山元気楽校「5月連休、夏、冬合宿」は滞りなくこのコースも定員に達するほどでした。参加したお子さんと心と心が通い合う温かみのあるぼんた山でした。小さな自然学校のここが強みでもあります。
- 2, 新たな交流事業も…村が「保育園留学」に取り組みました。その泊まる宿の提供としてゲストハウスを拠点に、村の保育園に朝通い、日中の親御さんはリモートで仕事をしながら、1週間から2週間程度滞在するのです。このような広がりもあった年でした。
- 3, MISO SOUP 北川さんが村の今後の活性化のために、専任講師！！になりこの1年何度も何度も鮫川村に来てくれました。その都度、陽平（ペー）にお声掛け頂きたくさんの学びと刺激を受けました。この先の村の希望の見える展望を探りながら、徐々に徐々に動きだしたようです。今後のペー達若者に期待したいところです。
- 4, まさかの時のワークショップを実施できたこと。
これは真如苑から助成を頂き実現しました。私の著「まさかの時の生き残り塾」実践的な内容なので、とても好評です。2月に大熊町・茨城県龍ヶ崎市で開催予定です。
- 5, 稲作の失敗！ 完全オーガニックのお米作りに挑戦したのですが、苗作り、田んぼの圃場環など幾つも負の要因が重なり不作になってしまいました。ここまで散々な現象は初めてであり、心も重たかったです。新たな年になり、陽平も勉強と研究を重ねてきました。

2025年（令和7年）の豊富・誓い

- 1, まずは、私自身の健康管理を無理なく確実に行うこと。
心臓の内部障害があるので、マイペースで毎日楽しく生きること！！これが基本であり、何をしても動ける体を維持することを意識していきます。年齢も9月で69歳になります。
- 2, 世界の動き、日本の動き…大きなところではアメリカ大統領がトランプ氏になること。様々なところに影響が生まれてくることでしょう。期待したいのはウクライナ戦争・中東のガザ戦争が終わること。前任の時4年間紛争はありませんでしたから…平和が1番の幸せです。しかしながらアメリカ第1主義のトランプ氏が世界と仲良く均衡がとれるか！注視しなければなりません。日本においては政治がようやく庶民の声を取り入れるように変化してきました。災害列島の日本における防災対策、被災発生した際の初期対応などまだまだ脆弱です。
- 3, ぼんた山の単なる体験交流事業の展開ではなく、これから先の村の動向を見据えたうえでできることをアクションしていくこと。課題は山積です。①少子高齢化で人口は3000人を切りました。36年前の人口5800人 恐ろしい人口減少であり歯止めがききません。②農業、第1次産業の弱体化。後継者の不足になる農業離れが予想できます。農村景観も危うい状況です。③地域コミュニティと伝統文化の衰退。山の神・庚申様などコロナを期に集まる機会も無くなってしまいました。そんな大きな課題解決は、あぶくまエヌエスネットだけではできません。しかしながら出来ることはあります。連携協働を構築しながら身の丈で出来ることをやっていきます。
- 4, 有機農のレベルを上げる。稲作、野菜この両面をやっていますが、さらなる技術을上げて、手間も惜しまず収穫できるように努力していきます。安心安全、そして美味しく！！を目指します。
・ペレット製造基地を作りたい！燻炭製造機を購入したい。トラクターを新調したい…など出費もかかりますが、有機農のレベルを上げるには必要なことです。
- 5, 子どもど真ん中！のぼんた山
ぼんた山元気楽校＝日帰り、お泊りとあります。少人数でも楽しく心通い合う、そこに人としての学びや気づきがたくさんあるように関わっていきたいです。今年も実施します。
- 6, 外部団体との交流事業。認定NPO法人夢職人の「子ども村」活動。子どもが自然と遊ぶ楽校ネット連携。こそだての家 どれも子どもの体験交流プログラムの実施です。
- 7, ぼんたの本が新しく出版！まさかの時の生き残り塾が、在庫0になったようです。昨年分かりました。増刷する計画はない！！ということで別の出版してくれる見込みの会社を探していました。運よく合意形成出来て今動き始めています。本呉タ

イトルも一新します。災害の多い日本です。まさかの時に慌てないように！様々な災害を想定して備えることが重要です。日常のライフスタイルに役立つ方法を掲載していきたいと思います。正式に決まった際に皆様にお知らせ致します。

以上のことは確実に実施していきます。

今年の目標「健康維持、確実なるバトンタッチ」です。

年齢や体力のことを考え、いつまでも表で…ではなく、ペーにそのバトンも引き継いでいきたいと思っています。

ペーの思いえがく、やりたいこと、やろうとしていることを具現化していきたい。そのバックアップする立場で充分かな！！と思っています。

変わらないことは、皆様から親しまれ愛されるあぶくまエヌエスネット、ぽんた山であり続けることです。

今年もどうぞよろしく願いいたします。